



弘前YEG

発行所／弘前商工会議所青年部 弘前市上鞘師町 18-1 弘前商工会議所内 TEL : 0172-33-4111
発行人／一戸 勝美 編集／青年部事務局

轍

vol.
64

2014.3.15

— わだち —

弘前 YEG 平成 25 年度 事業盛況 !!

6月 第8回 古都ひろさき花火の集い ~夜空に大輪 5万5千人を魅了~

平成 25 年 6 月 15 日 (土) に岩木川河川敷運動公園にて第 8 回古都ひろさき花火の集いが盛大に行われました。当日は朝方雨が降り不安定な天候でしたが天気も無事に持ち 1 万発以上の打揚げ花火で夜空を鮮やかに彩り、会場を訪れた約 5 万 5 千人を楽しませることができました。

今回初の試みとして花火打揚げ前のステージアトラクションでは市民によるカラオケ大会、打揚げ花火が万華鏡の様に見える「たか丸くんメガネ」を製作販売、タヒチアンダンススクール「ラバヘレ」の花火とダンスのコラボレーションを行ない大いに会場を盛り上げました。

次年度も実行委員会に所属する各団体と協力し更に良い花火大会にしたいです。

イベント推進委員会 委員長 中林 將浩



9月 ひろさき合コンリーグ秋季大会 ~鍛冶町 大賑わい !! ~

今回で 4 回目となるひろさき合コンリーグは、20 歳から 50 歳までの独身の男女を対象に平成 25 年 9 月 14 日 (土)・28 日 (土) の 2 日間開催されました。このイベントは、主に弘前市の繁華街、鍛冶町・土手町地区の活性化を行い、弘前市在住者に限らず市外、県外どなたでも参加できるイベントです。3 人 1 組のチーム戦で、1 店舗 60 分で 3 店舗を廻っていただく形式です。今回はチームを組めない方のために新たに個人戦も行い、男女 40 名が参加し 1 店舗で 2 時間飲み放題での形式で行いました。各店舗思考を凝らし様々なオリジナルイベントを用意している店舗もあり、お祭りのようなイベントとなりました。当日は、992 人が参加し、鍛冶町は大いに賑わいました。

地域活力向上委員会 委員長 玉田 宏造

10月

2013 津軽の 食と産業まつり



平成 25 年 10 月 18 日 (金) から 20 日 (日) までの 3 日間、弘前市克雪トレーニングセンターと青森県武道館前の広場において「2013 津軽の食と産業まつり」が開催されました。

今年の売上高は 5,300 万円 (同 100%) 、客単価 743 円 (同 108%) でしたが、来場者数は 71,496 人 (前年比 93%) と苦戦しました。このことについては責任を痛感しています。振り返れば私は名ばかりの実行委員長でお役に立たず、実務は中林将浩副実行委員長が取り仕切ってください、前田一、石田卓也、吉村俊一、福井憲之副実行委員長らに各部門を牽引していただきました。その節は本当に有難うございました。

本イベント名となってから今年で 13 回目を迎えたが、その興りは 1975 年 (昭和 50 年) の「弘前市産業生活展」からということで、実に 39 回目となる歴史あるイベントです。その後、「ひろさき産業まつり」「つがる産業博」と名称や開催場所、そして内容を変更しながら今日に至っています。2014 年は通算 40 回目と節目の年になります。2014 年の実行委員会の皆さんには当初の目的について今一度思いを巡らせて頂き、素晴らしいイベントとして開花させていただきたいと思います。この 1 年間、本当にありがとうございました。

津軽の食と産業まつり実行委員会 委員長 大中 実

2月

弘前城雪燈籠まつり雪像作り ~今年はアンパンマン~



平成 26 年 2 月 5 日 (水) 、第 38 回弘前城雪燈籠まつりで雪像を作りました。25 人程で 16 時 30 分から 4 時間で終了した力作のアンパンマンですが、当日は気温が低く雪が硬くて削るのに大変苦労しました。寒い中お集まりいただいたメンバーには本当に感謝します。雪像作りも 10 年目となり、大まかな削りも細かい作業も各自上達し、予定より早く終了する事が出来ました。途中、暖かい豚汁とおにぎりをいただき、身も絆も暖かくなり最後まで楽しく作業することができました。

弘前市民と観光客の皆さんに喜んでもらえたらと思うと、こんなに嬉しいことはありません。また、来年も頑張るぞ!

絆強化委員会 委員長 船水 誠人





4月

平成 25 年度通常総会

～一戸勝美会長のもと新年度スタート！～

4月11日、平成 25 年度通常総会が開催され平成 24 年度の事業報告並びに収支決算、平成 25 年度収支補正予算（案）がそれぞれ全会一致で可決されました。一戸勝美会長のもと、平成 25 年度がスタートしました。

総務委員会 委員長 小田桐 誠

5月例会

～ブレインストーミングによるアイディア創出～

「弘前に新産業を！～ブレインストーミングによるアイディア創出～」と銘打ち、当委員会の主要事業である新事業の創出に向け、会員からの意見抽出を目的としたグループディスカッションを行いました。当日の意見交換がスムーズに進行するよう、1か月前から各会員へのアンケート調査を行い、今回のテーマである「地域課題」について事前に考えていただく機会を設けさせていただきました。その結果、たくさんの斬新な意見をいただき、その後の委員会での企画検討に大いに参考とさせていただくことができました。

事業創造委員会 委員長 高橋 哲史



6月例会

講師例会 ～横山弁護士の身近な法律問題お答えします！～

弘前商工会議所青年部平成 25 年 6 月例会は、資質向上委員会により当会員の横山航平法律事務所弁護士 横山航平氏による講師例会を開催いたしました。「横山弁護士の身近な法律問題お答えします！」をタイトルとし、法律に関する身近な問題を事前にアンケート調査し、グループディスカッション形式で話し合い発表をするという内容で開催いたしました。普段あまり耳にすることのない貴重なお話や、会員の法律に関する資質向上に役立つ情報を教えていただき、「裁判員裁判の基本事項」「倒産時の会社整理」など、今すぐ必要ではないが、いざという時のための対処の仕方や、個々の企業における法律に関する問題に新たに目を向けることのできた例会となりました。

資質向上委員会 委員長 前田 典子

7月例会

～あなたの商いのこだわりを教えて！～

「あなたの商いのこだわりを教えて！～Road of BPC～」と題して 2 部構成で例会を進行させていただきました。1 部では、日本 YEG ビジネスプランコンテストへの参加意欲をかきたたせる一助とすべく、コンテストへの参加経験のある奈良岡副会長から昨年のプレゼンの再現及びコンテストに挑んだ気持ちなどを講演していただきました。続いて、BPC コンテストでグランプリを受賞した西谷副会長からは「BPC とは何か！」をテーマに講演をしていただきました。2 部では、青年部会員企業で現在実施している各企業のこだわりや強みを事前アンケートを募り、企業へ訪問して取材した事例をビデオレターで発表。また、事例を共有することにより企業経営に役立たせることに結び付けました。

BPC 委員会 委員長 内海 光義

8月例会

～議論白熱！弘前の未来を考える～

「弘前の未来をしゃべり BAR ～明日の商売へ繋げて～」と題し、市への提言のための意見交換を行いました。今回は自分の商売に関連したテーマに絞り、事前にいただいていた意見・提案を中心に話し合いました。闊達な意見交換のため、例会時から軽いお酒とおつまみを用意しましたが、時間がたつにつれ（酔いがまわるにつれ？）、徐々に議論も白熱してきましたが、限られた時間内での話し合いのため、後日の執行部会議でとりまとめをしていただきました。

事業創造委員会 委員長 高橋 哲史

9月例会

講師例会 ～弘前のりんごを知る！！～

9月12日18時30分から商工会議所2階で開催されました。「りんごは地域に対しどれくらいの経済効果があるんだろう！？」と、言うタイトルで、弘前の最大第一次産業のりんごへの理解を深め、YEG として関わりを認識できればと開催しました。講師は、弘前市農林部りんご課企画開発係長 小野孔明氏にお願いして、りんご産業を数字面からお話いただき、弘前に及ぼす経済効果が確かにあるということがわかりました。ただ、統計学など専門的なため、少し難しさもありました。りんごクイズでは、高橋さんに答えを導いていただき、「なるほど！」といううんちくもあり楽しかったです。早生種（つがる、黄王等）を試食でき、季節感を感じて貰えたし、希少種（さんさ等）も味わえました。無事、例会を終了できた事を皆様に感謝いたします。

未来の商人創造委員会 委員長 山崎 均





10月例会

～今こそ結集!! 業種毎の活性化～

今年度から我々青年部内において同業他社と意見や情報を交換して業種毎の活性化を目指すことを目的に、10月例会「今こそ結集!! 業種毎の活性化」を平成25年10月10日(木)に弘前東栄ホテルにて開催しました。9つの部会に分けて、業種毎に問題点を改善し、機能を生かした地域活性化を図る活動や、業種毎に連携を図り業界全体や各会員の利益に繋がる活動について話し合い、最後は各部会毎に発表しました。今回の例会内において問題を解決するのではなくスタートであり、今後の活性化に担当委員長として力を注いで行きます。

会員拡大委員会 委員長 島川 聖栄



11月例会

～盛況!! 仕事DEマッチング～

11月14日(木)弘前商工会議所会議室にて、「みんなのお仕事教えて、仕事DEマッチング」というタイトルで開催されました。商売連携委員会が主導となり、YEGメンバー同士の事業内容に理解を深め、メンバー同士の商売繁盛に繋げるという目的で開催された例会は、普段なかなか見る事が出来ないメンバーの商売や商品を知る大変良い機会となりました。

マッチング事例発表は4社(たびすけ、図面工房、アルク、百姓堂本舗※敬称略、順不同)、企業PRブースは16社(弘前中央青果、高砂食品、鬼丸農園、寿屋、クロベ、山崎洋服店、川村精肉店、玉田酒造、ベストウェスタンホテルニューシティ弘前、栄研、メットライフアリコ、横山航平法律事務所、写真館ハセガワ、トータルビューティーサロンティンク、鍼灸アキュラ治療院、ブティブル※敬称略、順不同)に参加していただきました。

関係各所の皆様並びにご協力いただいたYEGメンバーの皆様、有難うございました。

商売連携委員会 委員長 松宮 英寿

12月例会

クリスマス例会

～OBと懇親を深める～

12月12日にホテルニューキャッスルにて、12例会を開催しました。今年度のクリスマス例会には、メンバーのちょっとしたモノマネの披露やOBやメンバー企業の協賛品をご提供いただき、bingo大会を行いました。今年もメンバーのご家族や子どもたちの参加もあり、楽しいひと時を過ごすことができました。ご参加いただいた82名の皆様及び、ご協賛いただいた企業の皆様に心から御礼を申し上げます。

絆強化委員会 委員長 船水 誠人



1月例会

講師例会

～感銘！目からウロコ！～



1月16日資質向上委員会担当例会は「津軽から日本一」と題して、弘前学院聖愛高等学校硬式野球部監督 原田一範氏の講師例会を開催いたしました。野球部員を甲子園に導いた様々な取組をお聞きする事でYEG会員の資質向上を目指しました。また、グループディスカッションタイムを設け、ご講話後感銘を受けた点や質問を話し合っていただき、会員それぞれの考え方などを共有することができました。プラスのトーク、笑顔、逆転の発想、人間磨きのお話は即企業の人材育成に役立てられたのではないかと思います。監督をはじめ会員の皆様には例会開催にご協力を賜りましたことを心よりお礼申し上げます。

資質向上委員会 委員長 前田 典子

2月例会

～PDCAサイクルって大事～

例会のテーマを「PDCAサイクルって大事だね！地域連携の3委員会事業を総括します！！」と題し開催しました。PDCAサイクルとはPlan(計画)→Do(実行)→Check(評価)→Act(改善)の4段階の頭文字を繋げた名称で事業を改善し継続する為に行うものです。この手法を使い弘前YEGで数年以上続いている複数の継続事業を今年度は地域連携3委員会(未来の商人・地域活力向上・イベント推進)が各自で担当し、事業の精査結果と次年度への方向性を報告しました。「PDCAサイクル」の重要性を少しでも理解して、各メンバーの事業所で実行している継続事業・新規計画事業に役立てていただけたらと思います。

イベント推進委員会 委員長 中林 将浩



ご卒業おめでとうございます



菊池 励美 先輩
平成 18 年 8 月入会



久米田 淳 先輩
平成 11 年 3 月入会



佐々木一雄 先輩
平成 16 年 4 月入会



佐藤 正人 先輩
平成 15 年 2 月入会



佐藤 学 先輩
平成 23 年 5 月入会



南直之進 先輩
平成 4 年 11 月入会
(五十音順)

今年度ご卒業の皆さまです。長い間本当に疲れ様でした。
今後とも我々弘前 YEG へのご指導よろしくお願ひいたします。

第32回東北ブロック大会天童大会



平成 25 年 9 月 21 日に山形県天童市において『第 32 回東北ブロック大会天童大会』が開催され、弘前 YEG からは 8 名で参加してきました。お昼過ぎから記念式典を終え、メインフォーラムでは『おらだの地域でやつてん D o 事業大賞 !!』と称し、皆様が所属する各単会において行われている事業を対象にコンテストを行いました。

行い、それぞれの地域でどのような事業を行っているかを情報交換できる素晴らしい事業でした。また懇親会では山形県産の食材を使った料理と地酒を楽しむことができました。

当日は早朝車 2 台で弘前を出発し、片道 4 時間の移動でしたが車内の会話も充実し非常に有意義な東北ブロック大会参加でした。本当に疲れ様でした。

専務理事 帯川 登之

第31回全国会長研修会 (肥後火の国みなまた塾) 参加レポート



平成 25 年 11 月 21 日～23 日まで第 31 回 全国会長研修会(肥後火の国みなまた塾) 参加レポート逆風張帆!

「日本に、地域に、今こそ YEG(われら)の帆をあげろ」をテーマに開催されました。

会員総会、分科会、懇親会、全体研修会が行われ、大変有意義なものでした。

みなまた市は高度成長期には公害を経験し、時代の流れにより 5 万人あった人口が現在では 2.7 万人という地方都市となりました。しかし、水俣病という風評被害から立ちなおり、ゴミの分別などにこだわり 2011 年には日本で唯一の「環境首都」という名誉ある称号をいただきました。これは、みなまた市民・YEG メンバーが逆風の環境の中でも、みなまたの地域で経済の発展と豊かな住み良い街づくりを、諦めることなく続けて活動した結果であると感銘しました。逆風張帆、逆風の時こそ帆を張り前へ進む。勇気と情熱を持つことの大切さを改めて感じました。参加させていただきありがとうございました。

ps 熊本の馬肉料理、阿蘇山、温泉も最高でした。

商売連携委員会 委員長 松宮 英寿

集え! 八州鎮守の地とちぎへ! ~第33回全国大会とちぎ宇都宮大会~



平成 26 年 2 月 21 日から 23 日まで日本 YEG 第 33 回全国大会とちぎ宇都宮大会に参加してきました。初日は会員総会、分科会、大懇親会に参加しました。2 日目は合コンリーグ冬季大会が開催されるため私以下数名は弘前に戻りましたが、今年卒業される菊池励美さんと一行様は卒業旅行を兼ねそのまま鬼怒川温泉へ行きました。今回は弾丸チーム、ゆったりチームと分かれましたが、よい旅になったと思います。来年は京都大会の予定ですので皆さんと盛り上がりたいと思います。

専務理事 帯川 登之

弘前 YEG サッカー部だより



平成 25 年 7 月 13 日～15 日の日程で開催された日本 YEG 全国サッカー大会「千葉大会」に弘前 YEG サッカー部総勢 17 名で参加してきました。昨年の青森大会全国ベスト 8。それを超えるべく、サッパドゥでの練習や河川敷での朝練を積み重ね、そして何度も決起大会という名の飲み会を開催し(笑)。

大会に臨みましたが、結果は予選リーグ 2 勝 1 敗と惜しくもリーグ 2 位で、決勝トーナメントへの進出は果たせませんでした。それでも、試合だけでなく、佐藤 OB 運転のバスでの楽しい道中、合宿所のようなホテルで寝食を共にし、よりいっそう YEG の絆を深めることができた大会でした。

来年は静岡での開催になります。またみんなで行きましょう!

弘前 YEG サッカー部 マネージャー 中村 好孝

平成 25 年度 新入会員・メンバーチェンジ紹介

平成 25 年度新入会員

奈良 慎太郎	農業組合法人鬼丸農園
福島 悠起	(株)福島
成田 圭介	成商ビル管理(株)
倉田 誓	東京海上日動火災保険 (株)弘前支社
奥瀬 潤	奥瀬設計室
白戸 邦明	鍼灸 アキュア治療院
池田 大助	(有)新弘前オートセンター
奈良 第司	(有)吉陣
佐々木 嘉彦	青森放送(株)弘前支社
三浦 利吏	(有)三浦造園
葛西 晋	(株)ブレーメン

川村 亮介	(有)川村精肉店
三上 友子	(株)I・M・S
齊藤 講平	zero plus one 一級建築士事務所
佐々木 裕和	(株)オアシス
木村 隆之	diange(ディアンジェ)

土田 直	弘前清掃(株)
我満 仁史	テイクオフグループ
山田 貴文	(株)クロベ
米村 和香子	設計事務所エクラン
福澤 恒樹	(株)エフケーリング